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ANDALUCÍA

T. M. SEVILLA

El presidente de la Junta de Anda-
lucía, Juanma Moreno, será reci-
bido en el Palacio de la Moncloa
por el presidente del Gobierno de
España, Pedro Sánchez, el próxi-
mo jueves 17 de junio, según
anunció ayer por la mañana el Go-
bierno andaluz en un comunica-
do de prensa.

Se trata de la primera reunión
oficial entre ambos dirigentes
desde que Moreno tomara pose-
sión de su cargo como presidente
de la comunidad autónoma anda-
luza en enero de 2019. En dos
años y cinco meses no ha habido
encuentro entre los dos mandata-
rios, ni cuando Sánchez estaba en
funciones ni a partir de su toma de
posesión en enero de 2020. Es
cierto que la pandemia ha podido
marcar de alguna manera que el
encuentro haya tardado en pro-
ducirse, pero en este periodo las
visitas de Sánchez a Andalucía
han sido varias y la reunión oficial
no se ha producido.

El encuentro servirá, entre
otras cuestiones, para “tratar la
lucha contra la pandemia y la ne-
cesaria reactivación económica y
social de Andalucía”, asuntos que
se han convertido “en una priori-
dad para el Gobierno andaluz”,
según se informa en una nota de
prensa desde la Junta.

El presidente de la Junta de An-
dalucía ha remitido en varias oca-
siones diversas misivas al presi-
dente del Gobierno para pedirle
formalmente una reunión. A prin-
cipios de 2020, cuando Juanma
Moreno no había cumplido un
año en San Telmo, ya había recla-
mado esta reunión al presidente
del Ejecutivo central en tres oca-
siones. Después llegó la pandemia
y Moreno y Sánchez coincidieron
múltiples veces en las Conferen-
cias de Presidentes telemáticas

que cada semana mantenían los
jefes autonómicos con el presi-
dente del Gobierno, pero hasta es-
te momento no se ha programado
el encuentro bilateral que recla-
maba Juanma Moreno.

La semana pasada el consejero

de la Presidencia, Administración
Pública e Interior y portavoz del
Gobierno andaluz, Elías Bendo-
do, criticó que el presidente del
Gobierno fuese a recibir en los
próximos días al presidente de la
Generalitat de Cataluña, Pere
Aragonès –con quien mantuvo es-
ta semana una conversación tele-
fónica– sin haberlo hecho todavía
con el jefe del Ejecutivo andaluz
en los aproximadamente dos años
y medio que van de legislatura en
la comunidad.

Bendodo explicó en ese en-
cuentro que los temas a tratar en

esa reunión serían el modelo de fi-
nanciación autonómica, la ges-
tión del fondo Next Generation en
Andalucía y la “compensación” a
la comunidad por el desequilibrio
que denuncia la Junta en el repar-
to de los fondos Covid de 2020 y
2021. Precisamente ayer se cono-
ció que, según los datos de la Jun-
ta, Andalucía es junto con Murcia
la comunidad que menos recibe
por habitante, 261 euros y lo mis-
mo ocurre con los fondos sanita-
rios, con 118 euros.

El portavoz también se refirió a
la vacunación y la situación de la

pandemia en la región, pero ad-
mitió que los asuntos depende-
rían de la actualidad en el mo-
mento en que se produzca el en-
cuentro.

El encuentro se produce, ade-
más, tras un momento crucial pa-
ra el PSOE andaluz. El próximo
domingo se celebran las primarias
del partido y ya podría estar deci-
dido en el momento de la reunión
–si no hay segunda vuelta– el líder
del socialismo andaluz. La reu-
nión, seguramente, será diferente
si el elegido es Juan Espadas o si lo
es la rival de Sánchez Susana Díaz.

Moreno se reunirá con Sánchez el 17 de
junio tras más de dos años en el cargo

ARCHIVO

Inauguración del AVE a Granada en junio de 2019, uno de los momentos en los que Sánchez coincidió con Moreno al visitar Andalucía.

El anuncio tiene lugar

tras la queja andaluza

por una próxima

reunión con Aragonès

● El presidente recibirá en Moncloa al jefe del Ejecutivo andaluz en el primer encuentro
formal entre los dos ● La cita se producirá justo después de las primarias del PSOE-A

Redacción SEVILLA

El presidente de la Junta de An-
dalucía, Juanma Moreno, recu-
perará hoy su agenda pública
tras haber superado el contagio
por coronavirus, que le ha lleva-
do a estar en torno a una semana
y media confinado en su domici-
lio. El presidente informó en su
cuenta de Twitter que retoma su

actividad presencial tras diez dí-
as de confinamiento yagradeció
los mensajes de ánimo apoyo re-
cibidos. “Seguimos trabajando
por Andalucía y los andaluces”,
aseguró. Fuentes de la Junta con-
firmaron a Europa Press que el
presidente presentará en Sevilla
un proyecto para crear un nuevo
hospital público en La Cartuja-
Macarena.

El presidente tuvo que suspen-
der su agenda después de que el
jueves 27 de mayo, tras asistir por
la mañana al Pleno del Parlamen-
to, se confirmara su contagio por
Covid-19. Inmediatamente quedó
confinado en su domicilio. Duran-
te su confinamiento, el presiden-
te se ha pronunciado en varias
ocasiones a través de su cuenta en
Twitter para mostrar su preocupa-

ción por el aumento de los conta-
gios y de la tasa de incidencia en
la comunidad y para pedir a la ciu-
dadanía mucha prudencia, sobre
todo, en los momentos de ocio del
fin de semana.

En una entrevista radiofónica
durante su aislamiento, el pre-
sidente de la Junta expresó el
“miedo” que produce estar con-
tagiado por coronavirus, sobre

todo cuando ve que gente más
joven ingresa en hospitales e in-
cluso fallece.

Juanma Moreno expuso que
estaba pasando el contagio sin
síntomas graves, sólo con dolor
de cabeza y muscular y cansan-
cio. Y recordó que tenía cita el 2
de junio para recibir la primera
dosis de la vacuna, algo que, se-
gún dijo, le hacía mucha ilu-
sión.

El pasado viernes, Juanma
Moreno mostró, con un mensa-
je en su cuenta en Twitter, su
preocupación por la subida de
la tasa de incidencia del coro-
navirus en la comunidad.

El presidente andaluz recupera hoy su
agenda presencial tras superar el Covid-19
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te de antiguos tiempos mejores y
portador de una suerte de orgu-
llo que le hace inasequible al ju-
daizante esfuerzo.

El tieso sevillano arrostra una
dignidad en la indigencia propia
de aquellos caballeros castella-
nos de nuestro siglo dorado con
los que hoy sólo comparte la mar-
ca del mocasín, tantas veces re-
mendado, pero siempre impolu-
to. El espécimen en cuestión luce
su americana con cierta prestan-
cia y solo el buen observador
aprecia en ella, en su corbata y
sus pantalones ese brillo un tan-
to decadente de los mil y un plan-
chados. Como fueran aquellos
otros espadachines de escaso pa-
trimonio, el canino hispalense es
diestro en el cervantino arte de la
esgrima deudora y solventa con
cierta elegancia la siempre desa-
gradable y poco oportuna recla-
mación de cantidad.

Suelen ser de verbo florido y
recurrente, no sin gracia, de la

que han hecho virtud y necesidad
para la supervivencia, y mantie-
nen un linaje laboral cercano a la
nada lo que les engrandece con-
forme avanzan en la edad. Por-
que el verdadero mérito del tieso
sevillano es haber llegado a la ju-
bilación sin haber hecho el me-

nor merecimiento para la misma,
es decir, sin haberla doblado en
la vida.

A poco que el lector avance en la
lectura de esta pamplina, irán
apareciendo ante sus ojos las ca-
ras de fulano, quien casó con una
niña muy rica, de Jerez mismo, o

de mengano a quien su padre de-
jó unos locales con deudas impo-
sibles de levantar, por poner al-
gún ejemplo. Saben nuestros re-
conocidos de hoy de la enjundia
del mediodía o el atardecer, por-
que Dios no ayuda al tieso que ma-
druga y nada hay peor en esa litur-
gia que estar demasiado visto.

La hora mediana estimula a la
invitación a quien tiene hecho ya
el negocio o simplemente detes-
ta la soledad en la hostelería y es
ahí donde el tieso brinda su pes-
cuezo generoso para la anécdota
o la charla con tintes memoria-
les. El buen insolvente nunca
apura un gañote para no agotar
una buena fuente y siempre deja
al convidante dispuesto para el
siguiente toque. Uno les tiene
una admiración cercana al cari-
ño, quizás con cierta envidia –por
qué no decirlo– a quienes jamás
mancharon en Sevilla sus manos
con la afrenta del trabajo. Aquí
sean loados todos pues.

L
OS ve uno caminando por
Sierpes, Tetuán, Avenida
o Los Remedios. Llevan
un andar errante pero er-

guido. Apenas se detienen y si lo
hacen es ante algún escaparate
cuyo cristal refleje el pasar a sus
espaldas; tampoco entran en co-
mercio alguno salvo que el dueño
sea conocido y corresponda al sa-
ludo. Eso, sí: desparraman la vis-
ta casi de soslayo sobre el bar o
cafetería donde encontrar el ca-
lor amigo de una posible convi-
dá. Es el tieso sevillano (Hispani-
co pauperem). A un servidor se le
antoja el susodicho como el últi-
mo hidalgo español, descendien-

ELOGIO DEL TIESO HISPALENSE

EULEÓN
5

En corto

A. S. A.

El PP municipal denunció ayer
que entre los acuerdos plenarios
que no se han cumplido figuran
la mejora del entorno del Hospi-
tal de Emergencia Covid-19
abierto en lo que fue el antiguo
Hospital Militar, la rehabilitación
del edificio municipal Bandalai
de la avenida de María Luisa (an-
tigua discoteca), nuevas plazas
para la Policía Local y ayudas pa-
ra las zonas verdes privadas de
uso público, por citar algunos de
los más destacados.

El Grupo Municipal del Partido
Popular lamentó ayer que de las
24 propuestas aprobadas por el
pleno de 2019 a abril de 2021
“sólo se han ejecutado 5 y del res-
to aún no se ha hecho nada”.

El portavoz del PP municipal
Beltrán Pérez acusó a Espadas
de “votar a favor en el 33,3% de
las propuestas del PP, pero lue-
go no las cumple. Su voto en el
Pleno es una auténtica mentira
y todo queda en papel mojado,
esta es la actitud que viene mos-
trando en estos seis años de
mandato”.

Pérez ha recordado que “la rea-
lidad de la ciudad desmonta el
marketing de Espadas con dece-
nas de proyectos paralizados y
decenas de propuestas de Pleno
sin cumplir, concretamente 19
del PP desde julio de 2019”.

De las 24 propuestas aproba-
das, 8 de ellas (el 33,3%) lo fue-
ron con el voto a favor del PSOE)
y 9 de ellas (37,5,3%) fueron
aprobadas por unanimidad.

El portavoz popular concluyó
que “es el momento de demostrar
la capacidad de cumplir lo apro-
bado en el Pleno, asuntos de
competencia municipal e impor-
tantes de ciudad”.

Entre la lista de propuestas
aprobadas e incumplidas en el
pleno, el PP cita también algunas
tan genéricas que es complicado
calibrar su grado de cumplimien-
to. Es el caso de las siguientes
propuestas, todas de 2019: que
se mejoren las zonas verdes y el
arbolado en la ciudad, facilitar la
actuación de los Bomberos, in-
crementar y mejorar la limpieza
en la ciudad o un plan de actua-
ciones en parques empresariales.

RESPUESTA DEL GOBIERNO
En respuesta al PP, el gobierno lo-
cal destacó ayer “el alto nivel de
cumplimiento de los acuerdos ple-
narios gracias a la puesta en mar-
cha de mecanismos que facilitan el
control, el diálogo y el consenso y
a que el Ayuntamiento cuenta con
más instrumentos públicos de fis-
calización de los que ha habido en
la ciudad hasta ahora”.

Así, el gobierno municipal re-
cordó al PP que a lo largo de estos
dos mandatos se han puesto en

marcha de nuevos instrumentos
para fiscalizar y controlar la activi-
dad del gobierno de la ciudad, gra-
cias a la aprobación del nuevo re-
glamento orgánico municipal, que
incluye una comisión de segui-
miento.

Para el gobierno local, “el im-
pulso de estos instrumentos se ha
traducido en más diálogo, más
consenso y, por tanto, en impor-
tantes avances en todos los ámbi-
tos que han contado con un amplio
respaldo del Pleno del Ayunta-
miento”.

Frente a esto, el gobierno mu-
nicipal de Juan Espadas acusa a
los populares de incapacidad en
materia de participación ciuda-
dana durante su mandato. “El
PP, y especialmente su portavoz
que contaba con competencias
en materia de Participación
Ciudadana, fue incapaz de ha-
cer un borrador de participa-
ción ciudadana o tomar alguna
medida que favoreciese el cum-
plimiento de las mociones, el
debate y la participación de la
ciudadanía y de las entidades
sociales, a frenar que las inicia-
tivas de las Juntas de Distrito
pudiesen ser trasladadas al Ple-
no. En cambio, este gobierno ha
trabajado desde el inicio del an-
terior mandato por cumplir las
mociones del Pleno y las inicia-
tivas de las Juntas de Distrito”,
concluye el PSOE.

El PP denuncia el bajo cumplimiento
de las propuestas aprobadas en pleno
● Beltrán Pérez lamenta que sólo se

han ejecutado 5 hasta la fecha de las 24

aprobadas a su grupo entre 2019 y 2021

ANTONIO PIZARRO

El gobierno local aprobó adecentar el exterior del nuevo Hospital Covid-19.

Adelante pide
que la piscina
de San Pablo
pueda abrir
este verano

R. S.

La portavoz del grupo munici-
pal Adelante Sevilla, Susana
Serrano, reclamó ayer al al-
calde de la ciudad, Juan Espa-
das, que inicie de forma ur-
gente la rehabilitación de la
piscina del polideportivo San
Pablo que permanece clausu-
rada desde 2007 de tal mane-
ra que pueda ser disfrutada
este mismo verano por los ve-
cinos de la zona.

Para Serrano, la rehabilita-
ción de la piscina pública es
“una de las grandes asignatu-
ras pendientes del Ayunta-
miento con este barrio”, por lo
que ha exigido que su puesta
en funcionamiento se lleve a
cabo por parte de los servicios
municipales durante el mes de
junio y durante el verano pue-
da ser disfrutada por el vecin-
dario y, especialmente, por
aquellas personas que, dadas
las circunstancias económicas
extremas, no tienen la posibili-
dad de disfrutar de vacaciones.

“Garantizar espacios de
ocio y recreo para la ciudada-
nía es una obligación que este
alcalde está obviando”, ha se-
ñalado la dirigente de Pode-
mos, que ha recordado al go-
bierno municipal el compro-
miso adquirido con Adelante
Sevilla en los últimos presu-
puestos para incrementar el
número de piscinas públicas
en la ciudad. La piscina de San
Pablo necesita obras que nin-
gún gobierno acomete.

El gobierno local dice

que en dos mandatos

hay más elementos de

fiscalización que antes
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ECONOMÍA

EP MADRID

La reforma de pensiones que ne-
gocian Gobierno, sindicatos y
empresarios quiere impedir que
se amorticen los puestos de tra-
bajo de las personas que, por con-
venio colectivo, se jubilan obliga-
toriamente si cumplen una serie
de requisitos.

Para ello, según señalaron a Eu-
ropa Press fuentes de la negocia-
ción, la idea que se contempla en
la reforma es obligar a las empre-
sas que en sus convenios de apli-
cación tengan cláusulas de jubila-
ción forzosa a que contraten como
mínimo a tiempo completo y de
manera indefinida a un trabaja-
dor por cada jubilado forzoso.

La legislación vigente, aproba-
da en diciembre de 2018, estable-
ce que los convenios colectivos
pueden incluir cláusulas que po-
sibiliten la extinción del contrato
de un trabajador cuando alcance
la edad legal de jubilación y cum-
pla además con una serie de re-
quisitos, entre ellos que éste ten-
ga derecho al 100% de la pensión
contributiva de jubilación y que
este retiro forzoso se vincule a
objetivos de políticas de empleo,
como la transformación de con-
tratos temporales en indefinidos
o la contratación de nuevos tra-
bajadores.

Así, por ejemplo, el actual con-
venio de Telefónica, vigente has-
ta el 31 de diciembre de este año,
incluye una cláusula de jubila-
ción forzosa según la cual la em-
presa estará obligada a contratar
a dos personas por cada jubilado
forzoso. De esas contrataciones,
como mínimo la mitad tendrá
que hacerse con jóvenes de me-
nores de 35 años.

El Ministerio de Inclusión, Se-
guridad Social y Migraciones ba-
rajaba en uno de los borradores
de la reforma de pensiones aca-

bar con las cláusulas de jubila-
ción forzosa de los convenios co-
lectivos si el trabajador tenía me-
nos de 68 años, manteniéndolas
para los convenios vigentes y
hasta que estos dejaran de estar
en vigor.

Ante la oposición empresarial
a eliminar estas cláusulas, lo que
se pretende ahora es establecer
una vinculación más directa en-
tre la cláusula de jubilación for-
zosa y la estabilidad en el em-
pleo, como querían los sindica-
tos, obligando a las empresas a
contratar como mínimo a un tra-
bajador por cada persona que se

jubile forzosamente con 68 años
o más si cumple los requisitos le-
gales y estableciendo además
que el contrato debe ser fijo.

Para los que, en virtud de su
convenio, se jubilen forzosamen-
te al cumplir la edad legal de re-
tiro (65 años o 66 años en 2021
dependiendo de su carrera de co-
tización y 67 años a partir de
2027) y tengan derecho al 100%
de la pensión, se baraja que esa
contratación indefinida obligato-
ria se realice con mujeres y en
aquellas actividades económicas
donde están subrepresentadas.

La reforma laboral que el PP

llevó a cabo en 2012 eliminó las
cláusulas de jubilación forzosa,
aunque éstas volvieron a incluir-
se en la legislación laboral me-
diante un Real Decreto aprobado
en diciembre de 2018 por el Go-
bierno de Pedro Sánchez.

De acuerdo con la estadística
de convenios colectivos que ela-
bora el Ministerio de Trabajo y
Economía Social, en 2019 se fir-
maron 130 convenios que reco-
gían cláusulas de jubilación for-
zosa, el 11,5% del total de los sus-
critos en dicho ejercicio. Esos
convenios afectaban a 715.916
trabajadores, el 29,1% del total.

De esas 130 cláusulas de 2019,
la mayoría, 95, se incluyeron en
convenios de empresa, con efec-
tos sobre el 43% de los trabajado-
res con convenio de empresa, en
tanto que 35 formaban parte de
convenios sectoriales, que daban
amparo a 634.066 trabajadores.

Por su parte, en 2020, año de
pandemia, se firmaron 75 conve-
nios con cláusulas de jubilación
forzosa, con efectos sobre
406.672 trabajadores, de los que
372.669 estaban en convenios
sectoriales y 34.003 en conve-
nios de empresa.

Estas cifras suponen que, de los
75 convenios suscritos el año pa-
sado que contenían esa apelación
a la jubilación forzosa, un tercio
de los de trabajadores con conve-
nio de empresa tenían una cláu-
sula de esa naturaleza. En el caso
de los trabajadores con convenio
sectorial, el 44,7% se veía afecta-

do por dicha cláusula. Ahora
bien, no siempre todas las medi-
das relativas a la jubilación forzo-
sa contempladas en los conve-
nios se contabilizan dentro su
propio apartado, pues a veces
pueden aparecer en la parte rela-
cionada con las cláusulas de em-
pleo y no de jubilación.

En todo caso, fuentes sindica-
les consultadas por Europa Press,
señalan que, en el caso de la jubi-
lación forzosa, no se pregunta y
la estadística no aporta qué nu-
mero de convenios recogen cláu-
sulas de mantenimiento del em-
pleo tras una jubilación forzosa.

Las empresas tendrán que sustituir a
los jubilados forzosos por contratos fijos

MARISCAL / EFE

José Luis Escrivá, ministro de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, en una comparecencia en el Congreso.

● La próxima reforma de las pensiones que negocian Gobierno y agentes sociales busca
impedir que se amorticen estos puestos y promover además la estabilidad en el empleo

La nueva legislación

afectará a las empresas

que contemplan el retiro

forzoso en sus convenios

Redacción SEVILLA

La Consejería de Agricultura, Ga-
nadería, Pesca y Desarrollo Sos-
tenible ha recibido más de
231.000 solicitudes únicas de
ayudas de la Política Agrícola Co-
mún (PAC) relativas a ayudas y
pagos de 2021. Esto supone “un
99,5% de las solicitudes presen-

tadas el pasado año”, por lo que
se corresponde con las previsio-
nes del Gobierno andaluz confor-
me a los registros de anualidades
anteriores, según informó en un
comunicado la Junta.

El plazo establecido para la
presentación de estas solicitudes
concluyó el pasado 31 de mayo,
si bien hasta el 15 de junio po-

drán modificarse las solicitudes
presentadas. Además, hasta el 25
de este mes podrán admitirse so-
licitudes nuevas haciendo frente
a la correspondiente penaliza-
ción: “Una reducción de un 1%
por cada día hábil de presenta-
ción tardía”.

La solicitud única de la Política
Agrícola Común incluye las ayu-

das directas europeas, pagos a
zonas con limitaciones naturales
u otras limitaciones específicas
incluidos en el Programa de De-
sarrollo Rural (PDR) y las ayudas
agroambientales.

Respecto al abono de las ayu-
das de la Política Agraria Común,
la Junta de Andalucía ha solicita-
do al Ministerio de Agricultura

que inste, a su vez, a la Unión Eu-
ropea para que este año el antici-
po de la PAC sea del 70%, en lu-
gar del 50%. Esta petición res-
ponde a los problemas que han
ocasionado las restricciones im-
puestas por la crisis sanitaria del
Covid-19 y que han supuesto “un
extraordinario esfuerzo por par-
te del sector agrario para garan-
tizar el abastecimiento de los
mercados durante toda la pande-
mia”. Esta solicitud trata de dar
respuesta también a las situacio-
nes derivadas de los problemas
hidrológicos actuales por la falta
de agua.

La Consejería de Agricultura recibe 231.000
solicitudes únicas de ayudas de la PAC de 2021
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El presidente de la Diputación
de Sevilla, Fernando Rodríguez
Villalobos, y el alcalde de El Ru-
bio, Rafael de la Fe Haro, man-
tuvieron una reunión para repa-
sar las inversiones que acomete-
rá el Ayuntamiento con los 2,27
millones de euros que la Institu-
ción Provincial transferirá en
este mes a las arcas municipales
de esta localidad.

Como explicó el primer edil,
“en el equipo de gobierno de El
Rubio hemos decidido acome-
ter dos inversiones muy impor-
tantes: la mejora de la Casa
Consistorial, con una inversión
superior a un millón de euros,
para dar mejor servicio a los ve-
cinos y vecinas y a los emplea-
dos y empleadas que prestan
esos servicios a diario. La inten-
ción es conseguir unas depen-
dencias actualizadas a las nece-
sidades medioambientales, tec-
nológicas y de accesibilidad de
estos momentos”.

El proyecto para el nuevo
Ayuntamiento, de momento en
redacción, incluye la amplia-
ción del edificio añadiendo una
parcela aledaña de la calle Boti-
ca (calle trasera), una nueva
distribución de las estancias, la
centralización de servicios, y la
mejora en general del espacio
de trabajo y de atención a la ciu-
dadanía, con mejoras también
en cuanto a la eficiencia energé-
tica y la accesibilidad.

Además de la remodelación
del edificio del Ayuntamiento, se
acometerá la construcción de
una ronda de circunvalación. “Es
una obra de gran calado –expli-
có el alcalde– con una inversión
de 400.000 euros; será posible
entonces unir Tomás y Valiente
con la Rotonda de Cueto y esto
permitirá descargar el tráfico pe-
sado del centro del municipio”.

Villalobos manifestó que “el
Rubio es una localidad que tie-

ne una calidad de servicios ex-
traordinaria, que ha cuidado
muy bien todo lo referente a los
servicios prestados a la ciuda-
danía, y que el déficit que tenía
en cuanto a su Casa Consistorial
se puede solucionar ahora gra-
cias al uso de los remanentes de
la Diputación para inversiones
en la provincia”.

De igual modo, informó a De
la Fe sobre “la ampliación de los
fondos del Plan Contigo, gra-
cias a los buenos resultados de
la liquidación del Presupuesto
2020, con cifras muy positivas,
lo que supone una ampliación
de las consignaciones iniciales
también para El Rubio, en con-
creto un aumento de más de
257.000 euros”.

APOYO AL EMPLEO
E INVERSIONES
Rafael de la Fe explicó que el
Ayuntamiento “va a poner más
de 150.000 euros para dar ayu-
das a los autónomos de la loca-
lidad, un sector que ha sufrido

la pandemia y que necesita de
ese pulmón de oxígeno por par-
te del gobierno local”. Ha desta-
cado de igual modo las contra-
taciones que serán posible con
las consignaciones del Plan
Contigo en la localidad, “31
contratos que se han de sumar a
otros 50 del programa para evi-
tar la exclusión social; 81 con-
trataciones para evitar la des-
población y las situaciones de
vulnerabilidad de la que somos
muy conscientes en el Ayunta-
miento”.

Del total de 2.270.284 euros
que llegarán inicialmente a El
Rubio, se destinarán 1.006.788
euros al programa de Casas
Consistoriales de consumo
energético casi nulo; 408.760
euros para inversiones y servi-
cios locales; 436.944 euros pa-
ra dar apoyo al empleo y a las
empresas de la zona; 110.000
euros para la adquisición de
vehículos de recogida de resi-
duos sólidos urbanos; 28.037
euros para maquinaria de man-

tenimiento urbano y vehículos
para limpieza viaria; 34.063 eu-
ros para la reactivación cultural
y deportiva; 15.927 euros a
ayudas de emergencia social;

24.715 euros para acciones de
prevención de la exclusión so-
cial; y 34.730 euros para la eli-
minación de desequilibrios tec-
nológicos.

El alcalde de El Rubio dialoga con Villalobos sobre las inversiones del Plan Contigo.

El Rubio remodelará el Ayuntamiento
y construirá una rotonda para desviar
el tráfico pesado del municipio

3Actualidad provincia Contenido patrocinado

Plan Contigo. Los 2,27 millones de euros van a hacer posible que se acometa la

remodelación de la Casa Consistorial. Además, una nueva rotonda permitirá que el tráfico

pesado pueda pasar por una vía alternativa al centro urbano de la localidad

Se destinarán más de

150.000 euros para dar

ayudas a los autónomos

de la localidad

Cooperación en inversiones y Servicios locales 579.076,89 euros
Empleo y Apoyo Empresarial 436.944,45 euros
Casas consistoriales 1.006.788,98 euros
Vehículos de residuos sólidos urbanos 110.000,00 euros

Maquinaria de mantenimiento urbano
y vehículos para limpieza viaria 28.037,38 euros
Reactivación cultural y deportiva 34.063,62 euros
Ayudas de emergencia social 15.927,54 euros
Prevención de la exclusión social 24.715,10 euros
Eliminación de desequilibrios tecnológicos 34.730,49 euros

Total Plan 2.270.284,95 euros

Inversión en El Rubio Importe
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Efe GRANADA

La compañía farmacéutica Rovi
calcula que la línea de producción
del principio activo de la vacuna
contra el Covid-19 de Moderna
desde su planta de Granada tenga
una capacidad de producción de
unos 100 millones de dosis al año.

El vicepresidente y director fi-
nanciero de la firma, Javier López-
Belmonte, destaca que el acuerdo
alcanzado con la empresa esta-
dounidense supone trabajar con la
tecnología ARN mensajero, que
considera el presente y segura-
mente el futuro de las vacunas y de
la propia industria farmacéutica.

Para Rovi participar en la fabri-
cación de la vacuna de Moderna
desde Granada supone “un gran
reto”, según López Belmonte,
quien ha subrayado el elevado im-
pacto global que tiene el proyecto
para su compañía, dado el nivel de
inversiones en recursos tecnológi-
cos y productivos y en generación
de nuevos puestos de trabajo. Al
margen de la oportunidad de cre-
cimiento que supone para Rovi, se
trata de un proyecto “muy relevan-
te” para Madrid y Granada, motor
de empleo directo e indirecto en
un año especialmente complejo
por los efectos de la pandemia en
el tejido empresarial.

Para la fabricación del principio
activo de la vacuna contra el Co-
vid-19 de Moderna se lleva a cabo
una nueva inversión industrial en

las instalaciones que el Grupo Ro-
vi en Granada, donde tiene pre-
sencia desde 2009.

“En estos momentos estamos
adaptando nuestras instalaciones
para estar en condiciones de ini-
ciar la fabricación del principio ac-
tivo en el tercer trimestre de
2021”, explica el vicepresidente
de los laboratorios, que calcula
que esta nueva línea de produc-
ción en Granada tenga una capaci-
dad de unos 100 millones de dosis
(del principio activo) al año.

López-Belmonte explica ade-
más que la colaboración entre Ro-
vi y Moderna tiene en estos mo-
mentos la “vocación clara” de con-
tribuir al control de la pandemia y
la erradicación del Covid-19.

No obstante, avanza que el
acuerdo alcanzado con Moderna
es “a varios años” y que espera que
la ampliación de la colaboración
con la firma estadounidense los
favorezca para convertirse en su
socio de fabricación “a largo pla-
zo”. “Esperamos poder ayudar a
Moderna en el futuro no solo a fa-
bricar su vacuna contra la Covid-
19 sino también otros productos
que tienen en su pipeline (gama en
desarrollo)”, indica López-Bel-
monte.

Rovi, que cuenta con una planta
en el Parque Tecnológico de la Sa-
lud (PTS) de Granada, trabaja ac-
tualmente en la construcción de
una nueva en el término munici-
pal de Escúzar.

Rovi comenzará a final de año la
fabricación de Moderna en Granada
● El laboratorio producirá cerca de 100

millones anuales de la vacuna contra el

coronavirus en las instalaciones del PTS

G. H.

Visita de Pedro Sánchez a las instalaciones de Rovi.

LA BATALLA CONTRA EL CORONAVIRUS 3Medidas contra la pandemia

Redacción SEVILLA

Andalucía ha administrado
hasta el viernes 4 de junio un
total de 5.237.383 dosis de la
vacuna contra el Covid-19
–25.880 más en 24 horas–, lo
que representa el 93,9% de las
dosis recibidas, y un total de
1.924.290 andaluces cuentan
con la pauta vacunal completa,
16.732 más. De esta forma, la re-

gión ha puesto 587.394 vacunas
desde el domingo 30 de mayo
hasta este sábado 5 de junio,
unas 137.000 más que la semana
pasada, cuando se registró el an-
terior récord (450.754), según
los datos recopilados por Europa
Press desde el 18 de abril.

Estos datos se registran des-
pués de que el consejero de Salud
y Familias de la Junta de Andalu-
cía, Jesús Aguirre, anunciara el
29 de abril que prevé la dispensa-
ción de entre 500.000 y 800.000
vacunas semanales desde finales
de mayo, en vista del compromi-
so del Gobierno de España sobre
una gran afluencia en la llegada
de vacunas.

Con estas cifras, Andalucía re-
gistra el 22,7% de la población
total inmunizada y el 27,2% de la
población mayor de 16 años, se-
gún el parte de la Junta.

Por otro lado, el número de in-
gresados por el Covid-19 en los
hospitales andaluces ha descen-
dido en 46 en el último día y se si-
túa en 711, de los que 178 están
en las UCI, cinco menos que ayer
sábado, según datos de la Conse-
jería de Salud. Por provincias es-
tos ingresos se reparten en Alme-
ría 19 hospitalizaciones; en Cá-
diz 66 en Córdoba 69; en Grana-
da 107; en Huelva 54; en Jaén
95; en Málaga 98; y en Sevilla
hay 203.

Andalucía bate el récord semanal de
vacunación con 587.000 dosis hasta el sábado
El número de
hospitalizados sigue
en descenso y a día de
ayer había 46 menos

Espadas
apuesta por
marcar la
agenda del
PSOE nacional

Agencias MÁLAGA · JAÉN

El alcalde de Sevilla y candi-
dato a las primarias del
PSOE andaluz, Juan Espa-
das, afirmó ayer que su obje-
tivo es “unir al partido y vol-
ver a hacerlo más fuerte” pa-
ra que “sea lo que fue”, el
que “marcará y fijará la posi-
ción” del socialismo en Es-
paña cada vez que haya un
debate político a nivel na-
cional.

Espadas, que participó
ayer en un acto en la locali-
dad malagueña de Ronda,
considera que en el PSOE
andaluz debe avanzar hacia
un proyecto de unidad, y
que “las ambiciones perso-
nales tienen que pasar a un
segundo plano”.

El candidato, que visitó el
Círculo de Artistas donde se
produjo en 1918 la asamblea
presidida por Blas Infante en
la que se definieron las in-
signias andaluzas,reivindi-
có un proyecto “andalucista,
municipalista y de izquier-
das” como señas de identi-

dad de un PSOE “fuerte y
unido”.

Por su lado, la candidata
Susana Díaz tildó de “injus-
ta” la subida de la luz y plan-
teó crear “bolsas públicas de
energía” para “bajarle la ta-
rifa a familias y negocios”.

“Cuando volvamos al go-
bierno andaluz” pondrá en
marcha una “transformación
energética de Andalucía” y
lo hará “a través del almace-
namiento energético con
bolsas públicas de energía
para bajarle el precio a fami-
lias, comercios y negocios”,
dijó a medios de comunica-
ción previa a un acto con mi-
litantes en Rus (Jaén).

Díaz aseguró que es “in-
justo e indecente” que “las
eléctricas ganen tantísimo
dinero a costa de hacer más
pobres a los trabajadores”.
Así, recordó que al igual que
se hizo en los albores de las
autonomías con las bolsas
públicas de viviendas, ahora
Andalucía, que es la comuni-
dad autónoma con más ho-
ras de sol, “puede perfecta-
mente almacenar energía”
para regular los precios en
los picos de más consumo.

Díaz propone crear

“bolsas públicas” de

energía para bajar

el precio de la luz

MIGUEL ÁNGEL SALAS

Preparación de una vacuna.
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Cielos despejados, con tempera-
turas en ascenso y vientos

flojos del sur.347

TEMPERATURAS PREVISTAS

37 18

ALBERTO BLANCA RETAMERO Directivo de hotel

María José Guzmán

–Acaba de cumplirse un
año desde que reabrió su
hotel en plena pandemia,
habrásidounmáster...
–Hemos aprendido mucho,
pero estábamos bien prepa-
rados. El árbol que sufre
mucho el viento tiene sus
raíces fuertes.
–Ynotodoshanresistido.
–Nosotros pensamos que era
más positivo estar abiertos
que cerrados, la decisión fue
valiente y hemos cumplido
losobjetivos.
–Uno de los retos era
transformar el negocio con
mucha imaginación: el ho-
tel como oficina, residencia
para estancias medias...
–La imaginación ha sido cla-
ve, ha salvado a hoteles.
Cualquier idea nueva apor-
ta. Y ha cambiado todo: la
manera de pensar en las
plantillas, en comercializar
el producto, en qué merca-
dos buscar, en cómo tratar
con el cliente... Hay cosas
que ya se van a quedar para
bien y eso nos va a ayudar a
que el servicio sea mejor y
todo sea más rentable.
–El sector está muy diver-
sificado. ¿Puede cambiar
eso tras la pandemia?
–Siempre ha estado muy
atomizado. Ha habido gran-
des y medianas cadenas, pe-
ro también hoteles privados
y antes de la pandemia ha-
bían surgido muchos de dos
y tres estrellas con un nivel
de servicio que parecían de
más categoría. Y toda esa di-
versificación ha sido buena
porque nos permitía captar
a muchos clientes y, de he-
cho, llegamos a récord his-
tóricos de turistas. Ahora
hay que ver qué pasa y reor-
ganizar el sector, ver si los
independientes tienen pul-
món financiero para aguan-

tar lo que todavía queda de
crisis. Muchos pasarán a
formar parte de cadenas
que hemos demostrado que
hicimos el trabajo bien para
seguir abiertos porque será
la forma de recomenzar.
–En esta reorganización
cabe el riesgo de que el
sector se polarice y perju-
dique a los hoteles medios.
–Seguirá habiendo merca-
do para todos y clientes que
quieran cinco estrellas o dos
en pleno centro, un café en
taza o en vaso de cartón. La
competitividad va a seguir
existiendo, la clave es enfo-
car bien cuál es tu mercado.
–¿Y cómo está afectando la
pérdida, por ahora, del
cliente de empresa?
–Queda un poco para recu-
perar los grandes eventos.

Pero como todo, eso nos
presenta otra oportunidad:
no tenemos convenciones
de 700 personas, pero sí de
100 que se retransmiten a
distintas partes del mundo;
y un cliente de Alemania
que quizás no hubiera veni-
do, desde su estudio o su
central está viendo el hotel,
lo puede conocer y quizás
eso le anime a visitarnos en
su tiempo de ocio.
–Se avecina una época de
mucha competencia.
–Hay que ponerse las pilas.
La época de los récords se ha

terminado, ahora hay que
competir con valores añadi-
dos en cualquier tipo de des-
tino. El cliente tendrá en
cuenta la masificación, la
organización de la ciudad,
la limpieza, la seguridad...
–Eso ha hecho que los ho-
teles se transformen inclu-
so arquitectónicamente.
–Se buscan zonas ajardina-
das y espaciosas en los inte-
riores, que se cuide el medio
ambiente... Eran tendencias
que ya se estaban dando pe-
ro ahora se acentúan.
–Como la digitalización.

–Antes de la pandemia ya
hablábamos de destinos in-
teligentes. Pero el coste era
muy elevado. Con la pande-
mia todos hemos tenido que
ir incorporando tecnología
en muchos procesos y sigue
siendo cara.
–Y lo que muchas empre-
sas tienen son deudas.
–Falta de liquidez y ayudas
que pueden venir bien para
salir adelante, pero no para
comprar mucha más tecno-
logía. Yo creo que ahora se
ralentizará un poco. Se
avanzará más en sostenibi-
lidad que en digitalización.
–¿Esta obligada tecnología
ha dificultado el trato con
el cliente?
–Hemos tenido que poner
en marcha un trato mucho
más maternal que antes. El

cliente ha llegado al hotel
cansado, temeroso, inquie-
to y con ansiedad. Y lo he-
mos cogido en brazos y tran-
quilizado para que sintiera
que estaban en un hotel, no
en un hospital, aunque hu-
biera normas sanitarias. Y
ahora hay estamos viviendo
una segunda etapa: el clien-
te viene con mucha ilusión y
ganas de vivir como antes y
hay que recordarles que las
normas se mantienen. Es un
momento de choque. Nues-
tra relación es tutorial con
ellos, pero hay que tratarlos
con mucho mimo.
–¿Ha cambiado también la
forma de vender?
–Hay mercados que todavía
no se mueven, la tour opera-
ción no se ha reactivado y no
hay que perder mucho tiem-
po en ese segmento. Los
eventos están empezando,
pero en formatos reducidos.
Seguimos con el mercado
de empresas y se está reacti-
vando el cliente de ocio. El
mejor marketing que se pue-
de hacer ahora es el interno:
que el cliente que salga del
hotel contento y recomen-
dándolo.
–¿En qué posición ve a An-
dalucía?
–Ahora no hay que caer en la
depresión, sino en la acción,
eso es lo que te lleva a la mo-
tivación, no al revés. Esta-
mos donde estamos por el
trabajo hecho, no por casua-
lidad. Y Fitur ha sido un gol-
pe en la mesa para decir
aquí estamos.
–¿Se necesita revisar las
marcas?
–Cualquier iniciativa que
haga ruido y que implique
acciones de marketing es
buena y positiva. Hagamos
cosas que permitan que ha-
blen de nosotros. Y a partir
de ahí comenzará la econo-
mía a moverse.

AIKIDO APLICADO
AL TRABAJO

Alberto Blanca (Jerez,
1967) presume de dirigir el
hotel urbano mayor de An-
dalucía y de los primeros de
España. Al Silken Al-Ánda-
lus llegó hace once años y
medio con una larga trayec-
toria en Sol Meliá, en Espa-
ña y en Cuba, y en el Prince-
sa Yaiza de Lanzarote, entre
otros. Especializado en la
apertura, lanzamiento y re-
posicionamiento de produc-
tos, en Sevilla ha afrontado
una nueva remodelación de
este hotel de más de 600
habitaciones y la pandemia,
que le ha permitido buscar
nuevos mercados. Es aman-
te del cine clásico, de la plu-
ma de Chaves Nogales, del
baloncesto y del aikido, un
arte marcial que le permite
entrenar su mente y cuya
enseñanza traslada a su tra-
bajo y su vida personal.

El mejor marketing que se puede
hacer ahora es el interno: que el

cliente salga contento y nos recomiende”

JUAN CARLOS MUÑOZ

“La imaginación ha salvado hoteles”
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SEVILLA
URBANISMO | VARAPALO A LA MEJORA DE LA IMAGEN DEL PASEO JUNTO AL RÍO

Manuel Ruesga

Varapalo a la mejora de la ima-
gen del paseo junto al río. La Co-
misión Provincial de Patrimonio
Histórico ha tumbado el proyec-
to del equipo de Juan Espadas
para colocar tres pérgolas con ve-
las de quita y pon que doten de
sombra al paseo del Marqués de
Contadero, que es una gran losa
de hormigón desde su inaugura-
ción. Los técnicos rechazan su co-
locación argumentando que su-
pondría un importante impacto
visual desde la calle Betis. Como
consecuencia del resultado de es-
tas consultas, la Gerencia de Ur-
banismo ha decidido detener el
expediente y fijar como priori-
dad la Avenida de la Constitu-
ción, que se considera más im-
portante y estratégico.

El proyecto fue planteado por
el gobierno socialista como una
intervención mínima en una reu-
nión de trabajo entre ambos
equipos técnicos. No hubo nin-
gún informe. Por lo tanto, la pla-
za dura que quedó en Marqués de
Contadero tras la reurbanización
realizada para construir el Cen-
tro Integral de Atención al Visi-
tante mantendrá las
altas temperaturas
que los sevillanos
y turistas sufren
cuando transitan
por este paseo que
se encuentra a

escasos metros de un Bien de In-
terés Cultural (BIC) como la To-
rre del Oro.

El proyecto contemplaba
la instalación de tres
pérgolas longi-

tudinales que
iban a servir
de apoyo

para las velas. Ca-
da tramo de

la estruc-
tura me-

tálica
conta-

ría
con

unas dimensiones de 56 metros
de largo, 4,4 metros de ancho, y
tres metros y medio de altura en
sus bandejas superiores, que son
las que servirían para dotar de
sombra a esta zona junto al río
Guadalquivir. La instalación de
las pérgolas contaba con una par-
tida estimada de 110.000 euros.

Urbanismo entiende que en el
paseo no es viable la instalación
de fuentes o estanques orna-
mentales, porque la carga au-
mentaría en 100 kg/metro cua-
drado por cada 10 centímetros
de lámina de agua, ni la planta-
ción de árboles. Añade que
tampoco es conveniente em-
plear suelos terrizos, naturales
o de albero, y concluye que la
cercanía de un monumento BIC
exige un tratamiento discreto
en estos espacios.

Con lo que ya cuenta el paseo
son unas jardineras de dos ta-
maños diferentes. 48 unidades
que tienen un tamaño de dos me-
tros por 60 centímetros, y 12 de
dos por un metro. El suministro
e instalación de estos elementos
tuvo un coste para las arcas mu-
nicipales de 26.800 euros. Ade-

más de la instalación de las jardi-
neras, Urbanismo ha realizado
nuevas plantaciones de vegeta-
ción decorativa y ornamental
para completar la mejora gene-
ralizada de la imagen de este es-
pacio lúdico junto al río.

La obra del Centro Integral de
Atención al Ciudadano ha gene-
rado importantes críticas por su
ejecución material y por la total
ausencia de sombra, bancos o
agua. El paseo del Marqués de
Contadero, que se ha remodela-
do para construir el Centro Inte-
gral de

Patrimonio tumba una pérgola con velas
para refrescar Marqués de Contadero

FOTOS: JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

El paseo de Marqués de Contadero aún carece de sombras.

Urbanismo mejoró

el diseño de la ‘plaza

dura’ con jardineras

y nuevas plantaciones

El proyecto

contemplaba una

sombra de tres metros

y medio de altura

D. S.

Recreación del proyecto tumbado por Patrimonio para el paseo, que iba a contar con pérgolas.

● Los técnicos argumentan que la estructura para dotar de sombra el paseo generaría un
importante impacto visual desde Betis ● El Ayuntamiento prioriza ahora los toldos en la Avenida
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Comunidad Extremeña, Asturia-
na y Murciana. Esta actuación
pretende optimizar la conexión
entre las barriadas de Villegas y
Parque Miraflores, mejorando el
tránsito de vehículos y reorde-
nando las plazas de aparcamien-
to que hasta la fecha no estaban
señalizadas, a la vez que se mejo-
ra la movilidad y la accesibilidad
universal de los peatones en una
nueva fase del plan de mejoras
que se viene desarrollando en la
zona en los últimos años.

Se ha eliminado la anterior ca-

pa de rodadura que presentaba
numerosas deformaciones y ba-
ches a través del fresado de la su-
perficie. Se han eliminando ba-
rreras arquitectónicas, facilitado
el tránsito de personas que quie-
ran cruzar la vía e nstalado zonas
de visibilidad en cruces determi-
nados para aumentar la seguri-
dad. Se ha ordenado el tráfico y
las plazas de aparcamiento, que
hasta el momento no se encon-
traban detallados.

Esta nueva fase de actuaciones
supone una inversión de 52.265
euros que se unen a los 80.000
euros del plan de accesibilidad
del distrito empleados reciente-
mente en el entorno y a otras
operaciones de reasfaltado en la
calle Cazalla de la Sierra-María
Laffite, con 58.442 euros.

Atención al Visitante, se ha con-
vertido en otra plaza dura de la
ciudad. Este periódico visitó el
lugar para hacer mediciones de
temperatura del aire y los mate-
riales y las radiaciones ultraviole-
tas con el profesor Enrique Figue-
roa, catedrático de Ecología de la
Universidad de Sevilla, y Rafael
Llácer, geógrafo, arquitecto técni-
co, profesor de la Escuela de Ar-
quitectura y gran conocedor del
paisaje urbano de la ciudad.

La visita a Marqués de Conta-
dero se realizó entre las 12:30 y
14:00. Según los datos de la
Agencia Estatal de Meteorolo-
gía, ese día se registró en Sevi-
lla una temperatura máxima de
35,9 grados y el índice ultravio-
leta máximo fue de 8, conside-
rado muy alto. Estos valores re-
sultaron muy superiores en
Marqués de Contadero. Las ba-
randillas de aluminio de las
rampas que conectan los niveles
del paseo estaban a una tempe-
ratura de 42 grados.

El Ayuntamiento mira ahora
para otra zona de la ciudad. Los
toldos que lucirán en la Avenida
de la Constitución desde la pri-
mavera de 2022 ocuparán seis
metros de ancho mediante dos
lonas de tres metros que se con-
feccionarán con tejidos de altas
prestaciones, serán fijas y so-
portadas por cables de acero y
tensores sujetos a báculos.

Esto son algunos de los deta-
lles que aparecen en un contra-
to en el que se especifica que los
toldos estarán situados en la fa-
chada opuesta a la Catedral y el
Archivo de Indias con una altu-
ra de entre seis metros y medio
y ocho. El proyecto cuenta con
un presupuesto de 203.466 eu-
ros, que incluye la obra necesa-
ria para su instalación.

La sombra se colocará en el
tramo comprendido entre las
calles Fernández y González y
Maese Rodríguez, ocupando un
total de 3.500 metros cuadra-
dos. En las intersecciones con
las calles García de Vinuesa, Fe-
derico Sánchez Bedoya, Almi-
rantazgo, Santo Tomás y Maese
Rodríguez se instalarán toldos
con una geometría singular y
con un diseño que rompa la li-
nealidad del conjunto.

Otra vista de la zona peatonal.

R. S.

La concejal de Ciudadanos
(Cs) en el Ayuntamiento de
Sevilla, Amelia Velázquez,
denunció ayer “el estado de
abandono” que presenta la
pista deportiva de la barriada
Macarena-Tres Huertas, con-
vertida en la actualidad “en
un refugio improvisado para
las personas sin hogar que
deambulan a diario por el

R. S.

El Ayuntamiento de Sevilla, a
través de la Gerencia de Urba-
nismo y en coordinación con
el Distrito Macarena, ha con-
cluido las obras de asfaltado y
ordenación viaria en las calles

Concluye el asfaltado y ordenación
de varias calles de la Macarena
La actuación mejora
la conexión entre las
barriadas de Villegas
y Parque Miraflores

A.S.

La edil Clara Macías.

Distrito Macarena”. La edil se-
ñala que los vecinos llevan mu-
chos meses advirtiendo de esta
situación a los responsables mu-
nicipales, sin que hasta ahora
nadie haya hecho nada por evi-
tarlo. Y añade que “la presencia
de los indigentes en esta instala-
ción hace que se estén produ-
ciendo enfrentamientos entre
ellos y actos incívicos a altas ho-
ras de la madrugada”, lo que su-
pone “un foco de inseguridad y

también de nuevos contagios, si
tenemos en cuenta la situación
de pandemia por la que estamos
atravesando en estos momen-
tos”, dijo.

Según la información facilita-
da por los vecinos de la zona, es-
ta pista situada en la calle Doctor
Pedro Albert se encuentra cerra-
da con un candado, pero no sir-
ve de nada e incluso los residen-
tes relatan que algunas de las
personas sin hogar “se han apro-
piado de la zona y hasta cobran
una especie de alquiler a aque-
llas personas sin hogar que quie-
ren hospedarse en este lugar”, lo
que lleva a pensar a los vecinos
“que disponen de una llave del
candado”.

El resultado de esta situación
es que “la pista se encuentra to-
talmente dejada y sucia, inunda-
da de basuras y de todo tipo de
residuos, invadida por vegeta-
ción que supera el medio metro
de altura y con su vallado exte-
rior completamente deteriora-
do”, ofreciendo “una imagen im-
propia para una instalación mu-
nicipal”..

Ciudadanos denuncia también
“el cierre indefinido del conoci-
do como Cibercentro Macarena-
Tres Huertas”, ubicado junto a
esta pista deportiva y en el que el
Ayuntamiento liderado por el so-
cialista Sánchez Monteseirín in-
virtió más de 500.000 euros hace
más de una década. La edil re-
cuerda que este edificio nació
con la finalidad de dar cobertura
en el acceso internet a los vecinos
de la Macarena cuando su uso no

estaba todavía generalizado en
todos los hogares, por lo que “es
evidente que ha quedado com-
pletamente obsoleto para el fin
principal para el que se puso en
marcha”.

La concejal señala el “temor”
de los vecinos a que “las personas
sin hogar que invaden la zona de
la Macarena puedan acabar ocu-
pando este espacio”, convirtién-
dolo “en un nuevo problema pa-
ra una zona que desde hace de-
masiado tiempo está sufriendo
las consecuencias de la inseguri-
dad que afecta en general a todo
el distrito”. Y reclama para este
edificio que se convierta en un
equipamiento público que satis-
faga las carencias que tienen los
vecinos.

Ciudadanos va a elevar una
pregunta al gobiernoel próximo
viernes para aclare cuáles son sus
planes para esta pista deportiva
y el Cibercentro de Macarena-
Tres Huertas y pedirá que se ade-
centen con urgencia.

● Advierte del “hartazgo de los vecinos”

por la ocupación de este centro deportivo

como refugio de personas sin hogar

CS

La concejal de Ciudadanos Amelia Velázquez, junto a la pista deportiva de Macarena-Tres Huertas.

Cs denuncia el abandono
de la pista deportiva de
Macarena-Tres Huertas

El grupo preguntará

el viernes al gobierno

por esta pista y por

el cibercentro sin uso
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Diego J. Geniz

Cada sevillano separa una media
de 88 kilos de residuos al año. Se
trata de la cifra que se desprende
de las 60.844 toneladas de basura
que la empresa municipal de lim-
pieza (Lipasam) recogió en 2020
de forma selectiva. Tal concepto
incluye las fracciones separadas
de los contenedores domésticos
(envases, vidrio, papel/cartón y
materia orgánica), que sumaron
34.181 toneladas; los recogidos en
la red de puntos limpios de la ciu-
dad, que se situaron en 24.725 to-

neladas, y las 1.938 toneladas de
los contenedores de aceite domés-
tico, de pilas y de textiles que están
dispuestos por distintos puntos de
la capital hispalense.

Esta recogida selectiva va en
aumento, según los datos de Lipa-
sam, que incide en que “el esfuer-
zo y la concienciación de la ciuda-
danía” por separar los residuos se
ha incrementado los últimos
años, como se observa en la tra-
yectoria que se inició en 2014,
cuando la media fue de 65 kilos
por habitante, una cifra que llegó
a los 88 kilos en 2020. La subida,
por tanto, es del 35% en seis años.

Dicho ascenso ha permitido que
el indicador de recogida selectiva
–el porcentaje de residuos que se
depositan de forma separada– ha-
ya crecido en cinco puntos duran-
te este periodo, al pasar de un
13,8% en 2014 al 18,8% en 2020.
Este dato sitúa ya a Sevilla a esca-
sas décimas de la media nacional
(que ronda el 19% según el último
informe por el Instituto Nacional
de Estadística en su análisis sobre
Recogida y Tratamiento de Resi-
duos) y siete puntos por encima
de la media andaluza, que es del
12% aproximadamente.

La recogida selectiva y el consi-

guiente aprovechamiento de los
residuos tiene un importante im-
pacto sobre el medio ambiente, ya
que de esta forma se evitan emi-
siones de gases de efecto inverna-
dero (GEI) a la atmósfera, puesto
que se necesitan menos recursos
para la obtención de nuevos pro-
ductos y, por tanto, se reduce la fa-
bricación con materias primas
nuevas. Las emisiones evitadas,
gracias a esta gestión de la basu-
ra, ha crecido un 54% desde 2014,
al pasar de 13.200 toneladas a
20.331 en 2020, lo que ha impedi-
do que se emita una media por
persona de 29,4 kilos de gases
contaminantes.

Como se mencionó antes, esta
recogida selectiva de residuos en-
globa tres apartados. El primero
de ellos es el depósito en los di-
versos contenedores domésticos,
que registró un crecimiento inte-
ranual del 3,4% durante 2020 en
Sevilla, a pesar del descenso ge-
neralizado en los residuos muni-
cipales provocado por la pande-
mia y el confinamiento de la pri-
mavera del pasado ejercicio. Así,
Lipasam recogió en un año
34.181 toneladas de residuos en
los contenedores de forma selec-
tiva, 1.110 más que en 2019.

Estos datos de recogida selecti-
va se corresponden con aquellos
residuos que los ciudadanos depo-
sitan en los contenedores amari-
llos (envases ligeros), verdes (en-
vases de vidrio), azules (papel y
cartón) y marrones (materia orgá-
nica), si bien esta última fracción
se está implantando progresiva-
mente en la ciudad. Desde 2014, el

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Una vecina deposita la basura en una isleta de contenedores domésticos con recogida selectiva.

● La media aumenta un 35% y el indicador de recogida

selectiva se sitúa ya a nivel estatal ● El reciclaje de la

basura evita que se emitan 13.000 toneladas de gases

Cada sevillano
separa 88 kilos
de residuos al año

LOS NÚMEROS
5

60.844
Toneladas. Los residuos que
se recogieron el año pasado en
la ciudad de Sevilla y que se
habían depositado de forma se-
lectiva en contenedores do-
mésticos, puntos limpios y
contenedores específicos de
aceite, pilas y textiles.

29,4
Kilos. Es la media de gases
contaminantes por persona
que en 2020 se evitaron emitir
a la atmófsera gracias al depó-
sito selectivo de residuos, una
media que va en aumento.

4%
De descenso. El depósito de
residuos en los puntos limpios
bajó este porcentaje debido al
cierre de las instalaciones dos
semanas durante el primer es-
tado de alarma. No obstante,
las 24.725 toneladas allí reco-
gidas suponen la segunda me-
jor marca de los últimos años.

170.087
Entradas. Las que efectuaron
los sevillanos durante 2020 en
los cuatro puntos limpios que
tenía entonces la ciudad, a los
que se ha sumado uno nuevo,
en Tablada, este año.

El depósito
de la basura
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crecimiento de la recogida selecti-
va de residuos ha mostrado un cre-
cimiento bastante significativo,
hasta sumar un 60% más. Del total
de residuos recogidos de forma se-
lectiva en Sevilla en 2020, 8.799
toneladas fueron a parar al conte-
nedor amarillo, 10.547 al verde,
13.141 al azul y 1.694 al marrón
(materia orgánica).

Según los responsables de Lipa-
sam, el incremento adquiere una
especial importancia si se tiene en
cuenta el ejercicio analizado,
pues implica un esfuerzo mayor
de la propia ciudadanía a la hora
de separar los residuos en los do-
micilios, ya que los grandes pro-
ductores de desperdicios, como
son la hostelería (el denominado
canal Horeca) y el comercio, se
vieron afectados por las restric-
ciones de la pandemia, que lleva-
ron aparejados el cierre en prima-
vera y la restricción de horarios en
largos periodos de 2020 por los
repuntes de contagios del Covid.

El segundo apartado a analizar
son los cuatro puntos limpios de
Lipasam que estuvieron en servi-
cio en 2020 (Los Olivos, Los Pinos,
Los Naranjos y Las Jacarandas),
los cuales recibieron 24.725 tone-
ladas de residuos. Esta cifra, si
bien es un 4% inferior a la del ejer-
cicio anterior (debido al cierre de
estas instalaciones entre el 28 de
marzo y el 12 de abril), se sitúa co-

mo la segunda mayor de la última
década (sólo superada por los re-
gistros de 2019). Dicha marca
confirma que los sevillanos cada
vez hacen un mayor uso de estas
instalaciones para depositar
aquellos residuos que por sus ca-
racterísticas no pueden dejarse en
los contenedores domésticos.

El 70,4% de los residuos que se
recogen en los puntos limpios
son escombros, con 17.405 tone-
ladas en 2020, seguidos de ma-

deras (3.376 toneladas), pa-
pel/cartón (739 toneladas) y re-
siduos de aparatos eléctricos y
electrónicos (RAEE), con casi
545 toneladas. En el caso de los
RAEE, es de destacar que su reco-
gida ha experimentado un au-
mento del 11,6% respecto a
2019, y ello pese a las restriccio-
nes de la pandemia, lo que de-
muestra la concienciación de la
ciudadanía sobre la segunda vida
que puede tener este tipo de pro-
ductos cuando se separa correc-
tamente del resto de residuos.

En 2020 se registraron 170.087
entradas de usuarios a los puntos
limpios, lo que supone una media
de 574 por día de apertura (en es-
te apartado debe excluirse el cie-
rre decretado durante dos sema-
nas en el primer estado de alar-
ma), un promedio que ha aumen-
tado un 2% con respecto al año an-
terior. Además de las entradas de
los ciudadanos, esta estadística de
puntos limpios recoge también los
residuos que los ciudadanos depo-
sitan en la red de ecopuntos distri-
buidos por los 11 distritos de la
ciudad para facilitar la separación
de residuos especiales de pequeño
tamaño. En la recogida, Lipasam
traslada estos residuos a los pun-
tos limpios y allí se contabilizan
con el resto.

Ha de destacarse aquí que Sevi-
lla cuenta desde desde este año
con un nuevo punto limpio, el de
Las Palmeras, situado en Tablada,
en el entorno del Puerto de Sevi-
lla, de especial importancia para
los vecinos y comerciantes de los
distritos de Los Remedios, Triana,
Bellavista/La Palmera y Sur, que
disponen ya de una instalación
más cerca de sus domicilios.

El tercer apartado en la recogi-
da selectiva concierne al aceite
doméstico, las pilas y los textiles
recogidos en contenedores espe-
cíficos (sin contar los que tam-
bién se dejan en los ecopuntos y
puntos limpios). En este caso, el
total, sumando las tres fraccio-
nes, ascendió a 1.938.771 tone-
ladas. Pese a la importancia de
esta cifra, debe anotarse el des-
censo registrado en la recogida
de aceite en contenedores, con-
secuencia directa de la suspen-
sión de la Feria de Abril, celebra-
ción que concentra la mayor ge-
neración de este tipo de residuo.
En el caso de las pilas, también se
ha diversificado la recogida, que,
por ejemplo, ahora puede llevar-
se a cabo en los ecopuntos distri-
buidos por toda la ciudad.

El indicador de recogida selec-
tiva, que señala el porcentaje de
las toneladas de todos los resi-
duos que se recogen de manera
separada del resto, también cre-
ció en 2020, pasando del 18,2 al
18,8%, unos parámetros que, co-
mo se mencionó antes, lo sitúan
ya en el entorno de la media na-
cional y siete puntos por encima
de la regional.

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Contenedores de recogida selectiva situado en una de las calles del centro de Sevilla.

La mejora de las cifras

evidencia una mayor

concienciación sobre la

gestión de los residuos

LA CLAVE Conducta cívica Lipasam destaca el “esfuerzo y la concienciación”
de los sevillanos en los últimos años para separar la basura
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EDITORIAL

UN ACUERDO FISCAL QUE SATISFACE A TODOS

L
OS siete países más industrializados del
mundo han llegado a un importante
acuerdo fiscal para gravar con un míni-
mo del 15% los beneficios de las socie-

dades, así como la obligación de que las gran-
des multinacionales tributen allí donde obtie-
nen sus ingresos y no en los lugares donde resi-
den sus sedes sociales. Este acuerdo del G-7 de-
be trasladarse al G-20 y a la OCDE para que sea
global, pero todo indica que se conseguirá po-
ner fin al dumping fiscal en el que incurren al-
gunos países. Irlanda, sede de muchas de las
grandes tecnológicas, es un ejemplo de ello.
Con un impuesto del 12,5% que, en realidad, es
mucho más bajo, no sólo hace competencia al
resto de países europeos, sino que estas compa-
ñías no tributaban en los lugares donde tienen
beneficios, sino en la isla. El acuerdo ha sido

bendecido por todos, incluso por algunas de es-
tas tecnológicas. La razón es que Italia, Reino
Unido y Francia habían comenzado a aplicar ta-
sas específicas contra estas compañías y otros
países también lo iban a hacer, por lo que el
acuerdo les permite enfrentarse a un marco co-
mún y más seguro desde el punto de vista jurídi-
co. Esta tasa particular iba a provocar que Esta-
dos Unidos gravase con aranceles muy altos al-
gunos productos de cosmética y moda proce-
dentes de Europa, España incluida, con lo que

el riesgo desaparece porque Washington ha si-
do uno de los principales inductores. La Admi-
nistración Biden quería que el porcentaje se ele-
vase al 21%. Además de estos intereses cruza-
dos, lo cierto es que los principales países están
necesitados de mejorar su recaudación a causa
de los importantes esfuerzos presupuestarios
que han realizado para frenar la pandemia y pa-
ra incentivar la economía después de esta crisis
corta y profunda. La Administración de Joe Bi-
den quiere aprobar un presupuesto que contie-
ne el mayor esfuerzo inversor desde la Segunda
Guerra Mundial. Los cálculos para España es
que el Estado podría recaudar unos 700 millo-
nes de euros más a causa de esta localización de
compañías y tecnológicas, aunque hay que ser
cautos para comprobar cómo se desarrolla este
acuerdo en cada país en concreto.

D
ECÍAN que en el Palacio de San Telmo había un
duelo de gatas que se resolvió separando a las
felinas. Mentira. Maledicencias. Lenguas lar-
gas de color negro. Lo que hay son gatos, mu-

chos gatos de los que le encantan al maestro Burgos,
don Antonio, a quien el otro día, camino de la misa de
San Buenaventura a la que me ha aficionado mi madre,
saludé junto a mi hijo Miguel en el Robles Laredo, en esa
terraza con derecho a vistas de la Giralda, como corres-
ponde a un Hijo Predilecto de Andalucía. Pues esta Al-
daba va en homenaje al creador de escuela en el perio-
dismo andaluz que es don Antonio. Pues cuando me en-
teré que una colonia de gatos
ha invadido San Telmo me
acordé de inmediato de don
Antonio. Nadie como el maes-
tro ha defendido, querido y
honrado a los felinos. ¡Gatos
por San Telmo! Con la de ga-
tas que dicen que andan suel-
tas por el antiguo palacio de los
Montpensier. Juanma, presi-
dente, cuida de esos gatos que
son los linces de Doñana en
versión para la capital de An-
dalucía, que de momento si-
gue siendo Sevilla. Gatos que
entran por las ventanas. ¿Cuá-
les serán sus despachos prefe-
ridos? ¿El de mi Elías, que está
en el antiguo despacho de mi
dilecto Juan Carlos Blanco, el
periodista andaluz que mejor
conoce a Susana Díaz? Gatos
por las plantas bajas, gatos por

el sofá de la sala de espera dejando sus recuerdos en for-
ma de excrementos, gatos por las ventanas y las creste-
rías, gatos quizás por los jacuzzis que dejó instalados el
arquitecto que ennegreció San Telmo, ¿verdad Joaquín
Egea? Cuantísimo daño hizo el tipo a un palacio alegre
levantado a la vera del río, de la luz. Menuda porquería
de lámparas nos dejó puestas y qué feas y caras. Ahora
han entrado los gatos en la sede del Gobierno andaluz
(este no es tu referéndum). ¿Quién le da de comer a los
gatos de San Telmo? Porque a las gatas ya lo sabemos...
Pero a mi me preocupan los felinos, tiernos, dignos de
caricias como el Padrino, quien los mimaba en su rega-

zo, ¿verdad? Minino, mini-
no... El PP seguirá en San Tel-
mo, según Michavila, pero con
otra pareja de baile. Ay, que a
Marín se le alejan los gatos.
Con lo que al vicepresidente le
gusta salir en Canal Sur y deci-
dir quién sale... Ay, Juan. Tic-
Tac. Yo de momento le pido a
mi dilecto Elías que se preocu-
pe de los gatos, que los cuide,
les ponga comida y nos les fal-
te de nada. Como hace don
Manuel Ruiz de Lopera en su
sede del Fontanal, que hace
poco nos invitó a su casa y com-
probamos que los felinos de su
hogar viven estupendamente.
Los gatos de San Telmo deben
asumir protagonismo. Que
después sólo se habla de ellas.
De las gatas. ¡Machistas, que
algunos son unos machistas..!

SAN TELMO, EL PALACIO
DE LOS GATOS...

cnavarro@diariodesevilla.es
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Los países han hecho grandes inversiones

públicas para frenar la pandemia

e incentivar la economía después

de una crisis corta y muy profunda

Tanto cuchichear de los duelos

de gatas y resulta que una colonia

de gatos ha ocupadp el viejo

inmueble de los Montpensier

● Las cartas no deben exceder de las 20 líneas y han de
estar firmadas, indicando el DNI y el domicilio.

Correo: Calle Rioja, 13 / e-mail: cartas@diariodesevilla.es

Lo que pudo ser y no fue
Promoción 2004. Justo cuando comienza la pandemia, la
generación del 04 estábamos en nuestro último trimestre
de ESO. Expectantes a nuestra graduación de Secundaria.
El paso a Bachillerato, grados... Lo que iba a suponer un
avance en nuestras vidas, un paso más hacia la madurez,
se vio interrumpido por la situación pandémica que todos
sufrimos. Atrás quedó nuestra fiesta de graduación, la po-
sibilidad de conocer a gente nueva en el viaje de fin de cur-
so, de vivir nuevas experiencias. Hemos perdido poder so-
cializar con nuestros compañeros y amigos. Llegamos a
septiembre y la ¿nueva normalidad? nos trae clases on li-
ne, no tenemos la oportunidad de conocer en persona a to-
dos nuestros profesores y compañeros. Los turnos parti-
dos nos hacen movernos en ¿grupos burbuja?, el miedo al
contagio a los abuelos, a ser confinados antes de los exá-
menes. No hemos tenido la ocasión de conocer gente nue-
va como sí lo hicieron las generaciones anteriores. Esas ex-
pectativas han quedado diluidas. Estas experiencias de vi-
da no han podido verse realizadas, y ya han quedado
atrás. Ese año de locuras, en el que nos creemos mayores,
pero seguimos siendo ¿mocos? de la ESO, y soñamos con
vivir esa graduación de vestidos largos y trajes de chaque-
ta, el mejor verano de nuestra vida, conocer al crush de las
vacaciones... Y todo quedó en nada. Restricciones, lími-
tes, mascarillas... A partir de ahora, con casi 18 años, las
vivencias son distintas. Los agobios de la nota para la Pe-
vau, aprobar los exámenes que te certifiquen el bilingüis-
mo. Preocupaciones que ni por asomo nos imaginábamos
el verano anterior. Todo lo que pudo ser y no fue, y que ya
nunca será. Y como Sabina cantó: “¿Quién me ha robado
el mes de abril?”, yo ahora pregunto: ¿Quién nos robó el
mejor año de nuestra adolescencia? Carmen Martínez
Muñoz (Alcalá de Guadaíra)

Colombia

Colombia vive una situación extrema. La reforma tributa-
ria planteada por el presidente Iván Duque ha sido el deto-
nante de una situación complicada que se arrastraba desde
el momento de su elección. Con el telón de fondo de los
acuerdos de paz y sus vínculos con el uribismo, Duque ha
gobernado con una espada de Damocles encima. El domin-
go primero de mayo retiró su propuesta de reforma tribu-
taria, pero de nada ha servido. En Colombia, como el Chi-
le, la calle se ha llenado de manifestantes que han hecho del
paro nacional y los disturbios la estrategia de oposición al
Gobierno. Jesús Domingo Martínez (Correo electrónico)

CARTAS AL DIRECTOR La aldaba
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D
EBEMOS confiar en los
profesionales. Están
bien formados y han
realizado un gran es-

fuerzo en los años de juventud pa-
ra conseguirlo. Esfuerzo que no es
fácil sin amor por las tareas que
van a ocupar sus vidas, sin voca-
ción se decía antes. Y una vez titu-
lados, competir en un mercado la-
boral en el que hay que especiali-
zarse y perfeccionarse.

En esta sociedad descreída de la
ética profesional y acostumbrada
a que se antepongan los intereses
particulares a los generales, he-
mos vivido, en los ya largos meses
de pandemia, la entrega de los
profesionales de la medicina y la
sanidad en general y de otras múl-
tiples profesiones que han ayuda-
do a que la vida de los individuos
y las familias sigan adelante. Con-
fiemos en los profesionales, es de
lo mejor que tenemos. Hemos de-
dicado como sociedad muchos
ideales y recursos para disponer
de una enseñanza digna y accesi-
ble a todos, y que no se perdiera

ningún talento ni capacidad por li-
mitaciones de desigualdad social
o económica.

Pues bien, desde estas líneas les
propongo que también confíen en
los profesionales de la arquitectu-
ra, hombres y mujeres que han de-
dicado al estudio muchos años a
superar un exigente número de
asignaturas y conocimientos. Ya sé
que no soy objetivo, pero les ase-
guro que no he conocido ningún
diletante que terminara sus estu-
dios de arquitectura, porque nun-

ca ha sido fácil terminarlos y abrir-
se camino y ahora menos. Confíen
en los que edifican obra nueva y
los que se dedican a la restaura-
ción y rehabilitación. Confíen en
los que enseñan y en los analistas
y críticos. En los que innovan y
buscan una mejor vida en las ciu-
dades. Y, sobre todo, confíen en los
más jóvenes, que están demos-
trando su valía y alto nivel en múl-
tiples concursos nacionales e in-
ternacionales, buscando la exce-

lencia del encargo en abierta pug-
na con otros compañeros de medio
mundo. Nunca hemos tenido me-
jores arquitectos. Estén ustedes se-
guros. Y a poco que como sociedad
les encarguemos la ciudad de los
próximos años, a título privado o
como instituciones públicas, vere-
mos los frutos de ello en la mejora
del caserío en general y mejores
edificios singulares, funcionales y
bellos, en mejores restauraciones,
y en mejores espacios de la ciudad
para vivir en armonía. Por eso,
bienvenidas las nuevas ideas para
Sevilla de los nuevos arquitectos.
Me alegra que el Colegio de Arqui-
tectos de Sevilla preste apoyo a es-
tas nuevas voces, con premios y ex-
posiciones y presentaciones. Así
ha sido y así debe ser.

Estos jóvenes arquitectos for-
man parte de los jóvenes sevilla-
nos que están destacando en las
nuevas empresas de innovación y
tecnología, en el diseño en gene-
ral, en la moda en particular, en el
teatro, en el cine, en la pintura, en
la música, en el comercio, en los
nuevos bares restaurantes y hote-
les. La ciudad bulle y son los jóve-
nes los que la hacen hervir. Preste-
mos atención y apoyemos como
ciudad. Confiemos en los jóvenes
que cambian la sociedad, confie-
mos en los nuevos arquitectos,
confiemos en la arquitectura.

FOLKLORISMO SEVILLÍ

M
E gustaría que alguien fuera capaz de explicarme la
diferencia política entre Susana Díaz y Juan Espa-
das porque a esta altura de la película yo no alcan-
zo a observar ninguna. Por supuesto son distintos

en lo personal, pero ¿alguno es más andalucista o más de iz-
quierdas? ¿Uno de los dos es más moderado o más jacobino?
Los dos son sevillanos de la más rancia estirpe sevillí: ella des-
fila con la Hermandad del Rocío de su barrio y de faralaes a la
Feria; él va de chaqué al Corpus, los dos llevan una vida en di-
ferentes cargos, quizás por eso cuesta prestarle atención a la
otrora reina de las Marismas cuando dice que se ha formado una
coalición en su contra sólo por ser mujer. Ella, que lleva 30 años
de cargo en cargo, siempre aferrada al sueldo público, que di-
ga ahora que es atacada por ser mujer no deja de ser bochorno-
so. Se pone algunas camisetas con mensajes en inglés que si los
llevara una chica joven podrían resultar graciosos, pero leer en
Susana “In woman we trust”, “Positive Energy” o “Choose Emp-
thy” es ridículo. Una chica con idiomas, erasmus en algún país
y varios máster podría llevar esas camisetas , pero esa es la An-
dalucía que no representa Susana. Ella refleja la Andalucía que
no ha trabajado en su vida, por muy hija de fontanero que sea,

que ha escaldo pues-
tos a base de medrar
y dejar cadáveres en
el camino, mientras
decenas de miles de
mujeres andaluzas
se esforzaban por
formarse, aprender,
competir, luchar
contra el machismo y

contra la marginación por ser mujer, sufrir insinuaciones, lle-
gar a casa con miedo, ir al trabajo agobiada , tener que irse a tra-
bajar a Madrid o a Londres , incluso no tener trabajo, mientras
Susana vivía “Happiness everyone”. Ahora que hay primarias, se
acercan a las casas del pueblo, hacen acto de contrición y pro-
pósito de enmienda, para luego irse a San Vicente o al Palacio
de las Cinco Llagas, con escala en algún reservado. En el fondo,
la mayoría se juega sus puestos mediante el apoyo a un candi-
dato u otro, sea la máxima autoridad y Rodríguez Villalobos o
sean las cuatro corrientes del socialismo gaditano (susanistas,
pizarristas, romanistas e irenistas) que con esta disputa mar-
can el terreno para el Congreso Provincial en la idea de que Es-
padas ganará en la provincia de forma abrumadora, dicen los
propios seguidores de Espadas que entre ellos mismos no se
pueden ni ver. No oigo a ninguno de los candidatos de las pri-
marias hablar del recibo de la luz, de los indultos a los presos
independentistas o del asalto a la valla de Ceuta. No sabemos
lo que piensan del lío burocrático para conceder el Ingreso Mí-
nimo Vital, el futuro de Airbus, la prórroga de los ERTE y tan-
tos otros asuntos que preocupan a los andaluces.

Con la venia

FERNANDO
SANTIAGO
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CONFÍEN EN LOS ARQUITECTOS
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PALMAS Y PITOS

La compra de dos nuevas
viviendas por valor de

200.000 euros incre-
menta el parque
público de alquile-
res en Sevilla Este
(Polígono Aero-

puerto) y en Cerro
Amate. Con éstas, ya

son más de 300 las vi-
viendas adquiridas por

Emvisesa en los últimos años.

JUAN MANUEL
FLORES
DELEGADO DE BIENESTAR SOCIAL

La portavoz de Adelante
Sevilla, Susana Serra-

no, reclama al Ayun-
tamiento que inicie
de forma urgente
la rehabilitación de
la piscina del poli-

deportivo San Pa-
blo, que permanece

clausurada desde 2007
para poder ser disfrutada

este mismo verano.

DAVID
GUEVARA
DELEGADO DE DEPORTES

PRÁCTICAS DE
RIESGO

P
OR casualidades, de esas que hilva-
nan fino, estas semanas he tenido
muy presente al VIH, el monstruo del
sida, y aquellos primeros años de de-

vastación, dolor y exclusión. Tiene que ver,
supongo, que en la serie Merlí, sapere aude, el
protagonista (lo dice en el primer capítulo,

que no se me eche nadie encima) sea seropo-
sitivo, también que ande rebuscando en la
biografía de Martín Gaite y la terrible muer-
te de su hija Marta o que haya vuelto a ver la
última entrevista de Rosa María Sardá, con
Évole, la actriz evocando a su hermano desa-
parecido en los ochenta y asegurando haber
conocido el infierno. Y sin duda, influye que
hayamos conocido la intención de la Junta de
Andalucía de cerrar el centro sevillano pio-
nero en prevención y tratamiento de enfer-
medades de transmisión sexual – malísima
noticia– , un centro utilísimo, entonces y aho-
ra, para la normalización de las relaciones ín-
timas sin miedo.

En aquella tragedia tardamos demasiado
en aprender una lección fundamental: que no
había grupos de riesgo (después de haber es-
tigmatizado, marcado, excluido a aquellos
que, víctimas, fueron tratados como culpa-
bles de su mal), sino prácticas de riesgo. Qué
gran lección. Y no solamente aplicable a los

riesgos sanitarios, sino incluso a la salud de
nuestro sistema económico, político, social.
Si a estas alturas no lo sabemos ya, merece-
mos que nos manden al rincón de pensar o a
escribir mil veces alguna frase célebre sobre
la democracia, a elegir entre Churchill, Palme
o la misma Merkel, que ella sí parece saberse
la lección. Seguramente hemos manoseado
con cierta ligereza la palabra fascismo, cal-
zándosela, venga a cuento o no, a cualquier
contrario. Y a la contra, me pasma que la de-
recha no se ofenda. ¿Por qué resulta natural
que Merkel se considere antifascista y aquí la

derecha no reconozca ese rasgo identitario?
Y sin embargo, cuánto le debemos a esos con-
servadores –legión tampoco eran– que hicie-
ron una oposición arriesgada y valiente con-
tra la dictadura. La veleidad totalitaria no es
un rasgo, como el que tiene mal carácter, sino
una quiebra letal en el sistema democrático.
No hace falta ser un fascista ad hoc. Y sin em-
bargo, llamar totalitario a alguien no resulta
ofensivo, sino casi una pijada, como quien usa
la pala del pescado en un chiringuito de pla-
ya. Es verdad que hoy no existen regímenes
fascistas tal cual fueron en el siglo pasado pe-
ro ¿y las prácticas de riesgo? Aparte de quie-
nes, últimamente sin complejos, exhiben una
ideología excluyente y violenta, que los hay,
¿no habríamos de hablar de condón, que no
cordón, democrático? De uso masivo. Profi-
lácticos contra las practicas excluyentes, cla-
sistas, racistas, homófobas, xenófobas. Volva-
mos al principio. Es muy simple. Ahí tienen al
PP de Ceuta. Pónselo, póntelo.

La veleidad totalitaria no es un

rasgo, como el que tiene mal

carácter, sino una quiebra letal

en el sistema democrático

Baja temeraria
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